

Se insertan a precio convencional haciendo efectivo su importe por adelantado. No se devuelven originales.

Publicaciones: Se publica la obra que se remita a esta redacción, y publicará un juicio crítico si se estimare conveniente.

Las que se publican en este periódico Todos, excepto los siguientes los festivos.

EL GRADUADOR

Periódico político y de noticias

Defensor de los intereses morales y materiales de la provincia

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

ALICANTE: Martes 11 de Marzo de 1902

NÚM. 7.857

En Alicante, al mes... 1.50 pts
España, trimestre... 5'00
Fuera de España, id... 15'00

Puntos de suscripción:
En la Redacción y Administración
de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia:
Director propietario,
D. Antonio Galdo López,
Mendez Nájera 34, piso tercero,
Teléfono núm. 65

Año XXVII

Servicio regular entre Alicante y las costas de Argelia, por los vapores de los Sres. Salinas de esta plaza, y los Sres. J. J. Sitges Freres de Argel.



VAPOR «VICENTE SALINAS»

Salidas: De Alicante para Orán.— Todos los martes a las cuatro de la tarde. De Cartagena para Orán.— Todos los miércoles a la misma hora.
Regreso: De Orán para Alicante todos los viernes.



Línea de Argel.— El vapor SITGES HERMANOS, saldrá directo para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes a las once de la mañana, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Para más informes dirigirse al consignatario de ambas líneas en esta plaza.
D. J. Salinas Sempere, Isabel II, núm. 11, bajos.

Fatídicos anuncios

Continúa la prensa y siguen los periódicos ocupándose con preferencia de la situación política que ha de constituir el gobierno al inaugurar Alfonso XIII su reinado.

Opinan unos que el Sr. Canalejas ocupará la presidencia del Consejo; creen otros que el agraciado con este cargo será el Sr. Montero Ríos; entienden algunos que el Sr. Sagasta continuará al frente de los negocios públicos, y no falta quien asegure sea éste sustituido por Silveira o por otro ministerio conservador de concentración. Según nuestras noticias, hoy acudirá el Sr. Sagasta al Congreso.

Si hay discusión, los dimes y diretes, las habladurías y las profecías versarán exclusivamente acerca de las personas, sin que nadie se preocupe de ideas, principios y procedimientos de gobierno.

Consecuencia de esto, nos parecen las manifestaciones de los señores Marenco y Romero Robledo en el Congreso acerca de la enfermedad de Sagasta.

La amenaza de continuar con los mismos hombres que han quebrantado los más sanos principios de la democracia y de la moralidad, persiste con el terrible cortejo de sus funestas consecuencias.

Para que la costumbre no se aparte lo más mínimo de lo hasta hoy practicado, los que figuran al frente del poder se rodearán de la aureola de las promesas, que una vez más quedarán incumplidas.

Si una alma grande no se acuerda del pueblo y se emplea en acabar con el mal y sus causantes, la tranquilidad no subsistirá y quien sabe si los días de España se hallarán contados...

La España nueva, está probado, que sólo a costa de sacrificios por parte del pueblo ha de lograrse.

La reconquista no la obtuvieron nuestros antepasados sumiéndose en la inacción cual nosotros.

La consiguieron, poniendo cuanto eran y poseían, al servicio de la patria y de la libertad.

CRONICA

¿Aprovecha?

La cruenta fecha del 8 de Marzo, que recuerda con su imponente grandeza el trágico fin de aquella valiente intenciona revolucionaria que, acudillada por el coronel Boné, despertaba a los alicantinos el 29 de Enero de 1844, vitoreando a la libertad, no ha sido conmemorada este año con el entusiasmo y generosidad de otros bien recientes.

El Ayuntamiento, secundado por muy escasa representación del elemento liberal, fué en manifestación al Paseo de los Mártires, depositando una corona en el monumento que es costumbre inveterada... y vergonzosa instalar todos los años. El Centro espiritista «La Caridad» celebró una velada necrológica, que estuvo bastante animada. Y hasta el próximo 8 de Marzo... Tanto la iniciativa oficial como la par-

VISITAD

EL

GRAN HOTEL IBORRA

(ANTES MARINA)

Que es uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa. Se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

SAN FERNANDO Y ESPLANADA DE ESPAÑA

Blas levantó al cielo los ojos, cruzó las manos y exclamó conmovido:

—Señor, tened compasión de mí; dadme resignación para poder sufrir este martirio.

—Toma; ahí tienes esas monedas... ya tienes para el viaje.

Le arrojó un bolsillo a los pies.

—No faltaba más que esto a tanta humillación. Señor Marqués de Astorga—dijo con voz robusta el aldeano.— No valen los títulos de V. S. ni la nobleza de corazón ni la de todos los que la precedieron en su nombre, más que lo honra de este miserable a quien tan cruelmente se insulta en esta casa. Día vendrá en que llegue V. S. hasta mi humilde persona, pidiendo el olvido de estas injurias.

—Pobre y soberbio.

—Humilde y noble soy.

—Vete, vete de mi presencia—exclamó en el colmo de la ira el de Astorga

miento vuela libre por el espacio; cuando Dios mismo vino a destruir con su doctrina la esclavitud. Esclavo, y es mi alma como la del noble más grande que haya en la tierra; cuando mi alma es capaz de obrar el bien y la virtud lo mismo que la del Rey.

En los labios de Blas hablaba el sentimiento más íntimo, la conciencia de lo que era ante otro hombre, de lo que le habían enseñado desde que ébri de entusiasmo se lanzó a seguir con noble anhelo la bandera de las Comunidades.

El marqués contemplaba con indignación a Blas y sus ojos destellaban rayos de implacable saña.

—Y por eso has osado dirigir una mirada a la hija de tu noble bienhechor, por eso has creído que llevabas en tu condición miserable bastantes títulos para exigir la mano de mi hija y has procurado aventurarte intentando llegar con tus halagos hasta su corazón. No te ha deslumbrado el brillo de su

Avisos útiles

Boletín religioso

Santo de hoy: San Constantino.

Correos

Los buzones de la capital se recogen a las once, catorce y veinte y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados: De 8,30 a las 14'45.

Valores declarados: De las 9 a las 14.

Reclamaciones: De 8'30 a 10'50.

Ferrocarriles

Línea de Madrid. Tren CORTO hasta Almansa, salida a las 6; regreso a las 9 y 50.— MIXTO, salida, a las 21 regreso a las 4'46.— CORREO. Llegada a las 11'52. Salida a las 16'25.

Línea de Murcia. MIXTO, salida a las 9'50, regreso a las 10'35.— CORREO, salida, a las 15'35, regreso a las 19'50.

licular, en este caso, convengamos en que no resultan a regular altura.

No es cosa de pedir que el proyectado grupo escultórico, pendiente hace algunos años de nosé qué rectificación de detalle por parte de la Academia de Bellas Artes, ó de cierta oposición del ramo de Marina, se instale desde luego, poniendo á contribución los diputados y senadores por Alicante todo su valimiento su amor propio si se quiere, hasta conseguir que esas dificultades de mero carácter burocrático desaparezcan, y la voluntad de los que dieron su dinero para honrar la memoria de los dignos vencidos, quede cumplida. Y así por el estilo otras cosas, que sería lo que se llama pedir peras al olmo. Un trabajo enteramente perdido. Ni los senadores, ni los diputados, ni el Ayuntamiento, ni nadie, habían de tomar la cosa á pecho.

Pero lo que la iniciativa oficial, con manifiesta ingratitud, deja de hacer, la particular puede tomarlo á su cargo, indudablemente con mejor ventaja del generoso propósito que persigo, y de aquí una idea que se me ocurre y que someto á la consideración de mi respetable amigo el doctor Rico, Presidente del Orfeón de Alicante. Dueño es, pues, de desecharla, si la estima inaceptable, lo que no creo.

El Orfeón debe asociarse á la manifestación liberal del 8 de Marzo y debe hacerlo, no de cualquier modo, sino como corresponde á las tradiciones democráticas de estas masas corales y como exige la afectuosa simpatía con que vamos todos los progresos que alcanza.

Comprendo que este año no lo haya hecho: es muy reciente su fundación, y después del brillante éxito del Principal, quedaba poco tiempo disponible para ensayar una nueva composición. Pero no hacerlo el año próximo; no hacerlo en los sucesivos, sería imperdonable.

¿Aprovecha la idea? Un año tenemos por delante para madurarla, y si, como es de creer, el Orfeón la acepta, el recuerdo de aquellos que, con varonil empuje, pretendieron derribar un régimen político, que envilecía, pagando con su sangre la loca aventura, continuará tan sentido y entusiasta como otras veces.

V. Bellido Fons.

Política local y regional

La Comisión del gas

Salió en el *express* del domingo para Madrid.

En sustitución del Sr. Pérez Bueno, marcha el Sr. García Pérez.

La Comisión cree que conseguirá algo.

Ese es nuestro deseo, después de todo. Como lo es el que se restablezca la señora del Sr. García Pérez, que se encuentra enferma, por cuya razón el concejal sustituto abandonó á sus compañeros á última hora.

Mitín federal

Se celebró el domingo último en Ibi, asistiendo una comisión de los federales de esta capital.

Reinó grande entusiasmo.

De muestra

Nosotros no hemos visto en D. Joaquín Bellido, mas que un hombre activo y que sin hacer alarde de las cosas, á la chita callando va haciendo camino.

No tenemos, pues, que estar de muestra, como dice ayer *El Liberal*, porque no lo necesitamos para nada.

El pago á los maestros

No obstante una reciente circular del señor Delegado de Hacienda sobre el pago á los maestros, esta es la bendita hora en que continúan los Ayuntamientos haciéndose los sordos.

Cuanto más tiempo pase, será peor, y más difícil, por tanto, la realización de los débitos que los Municipios tengan con los maestros. Por ahora, al encargarse el Estado de esas atenciones, el pago de las corrientes, queda asegurado. Pero, ¿y las atrasadas?

El señor Delegado, debe tener presente, ante la morosidad de los Ayun-

tamientos, el caso del Sr. Ruiz Zorrilla, que también implantó siendo jefe del gobierno, el sistema de pagos al Magisterio por cuenta del Estado.

Es escandaloso leer en la circular á que hacemos referencia, el nombre de pueblos reducidos que deben 12.000 pesetas, y así por el mismo estilo la mayor parte.

Esperamos, dada la rectitud del señor Barbié, que se cumpla la ley con todo rigor, obligando á esos Ayuntamientos deudores á que certifiquen sus descubiertos por Instrucción pública, para que la Hacienda lo tenga en cuenta al devolver los sobrantes del 16 por 100 de recargo municipal sobre las contribuciones.

Para más adelante

Un colega de la tarde habla del abaratamiento de la carne, uno de los problemas que en Alicante hay que resolver. Pide, en su vista, que el Ayuntamiento estudie la manera, todo lo necesario al objeto de llegar en el plazo más breve á la solución que el vecindario desea.

Descuide el estimado compañero. La Corporación Municipal se ocupará de ese asunto... y de otros muchos que están pidiendo á gritos les dedique el mayor celo é interés.

Pero antes precisa arreglar lo del agua... analizándola de nuevo, y lo del gas... solicitando de la Compañía Madrileña soluciones que el Ayuntamiento no sabe encontrar.

Caso inverosímil

En el Gobierno Civil, según se nos dice, se ha presentado una denuncia en extremo escandalosa: la de que en un pueblo de la Marina, todos los concejales que componen el Ayuntamiento, el alcalde inclusive, no saben leer ni escribir. El secretario cumple por todos.

En otro pueblo, también de la Marina, es el alcalde el que no sabe, usando el secretario la socorrida fórmula: «El alcalde no firma y sella.»

Advirtamos, no se nos moleste *El Liberal*, que la situación en esos pueblos á que aludimos es conservadora.

¡Estos conservadores!!

Un colega se ocupa del mal estado de la plaza del Progreso, y cree que el Ayuntamiento debe acordar que sea de las primeras en ser entarugadas.

Comprendemos que esta es una reforma que se impone; pero hemos de pedir por nuestra parte, que antes se arreglen las aceras, cuyo estado deplorable constituye una vergüenza.

Infinidad de casos llegan á nuestros oídos de gente que se disloca un pie ó cae de bruces en mitad de la calle. Un maestro barbero del paseo de Méndez Núñez, tiene fracturada una pierna. No exageramos; podemos citar nombres y apellidos, si viene el caso.

¿Puede esto continuar así? La Comisión de Ornato y el Arquitecto Municipal tienen la palabra.

Interesante conversación con un vecino de Gracia

Paseando por Gracia (Barcelona), encontré un día una joven, sumamente pálida. La acompañaba una amiga, con la cual formaba un verdadero contraste. La vida parecía apartarse de la primera, mientras que la segunda, con el talle esbelto y fuerte, las mejillas coloradas y la mirada viva y penetrante, acusaba la salud de una juventud vigorosa. Las seguí un buen rato, despacio, pues la enferma tenía que descansar á menudo. Por un vecino tuve noticias de la interesante enferma.

Es la hija, me dijo el Sr. Divi, que vive en la calle de Buenavista, 1, 3. La pobre tiene 17 años, y está atacada de anemia. Interesado por la joven, no dejaba de preguntar á menudo por ella. Uno de estos días, pasando por la calle de Buenavista, vi á la señorita Divi, fresca animada y resuelta al lado de su padre, y como noté que se paraban á hablar con el vecino, conocido mío, fui hácia ellos y saludé.

Parece usted maravillado, me dijo este último, de ver á esta joven, que tan enferma estaba y durante tanto tiempo, fuerte y dichosa de la vida. Pregunte usted á su padre como ha conseguido curarla.

Ha tomado las píldoras Pink, replicó este último, y esto ha bastado. Puesto que usted había visto á mi hija anonadada por la anemia, juzgue usted de la transformación que han obrado estas píldoras. La simpática niña, que la había visto tan pálida, está sana y fuerte; tiene una cara espléndida, muy buen apetito y una alegría constante, que es á la vez la de su padre.

Felicite calurosamente al padre y á la hija, y al retirarme reflexionaba que decididamente las píldoras Pink, por su acción sobre la sangre, que tan maravillosa-

nobleza; ni has mirado siquiera que nos debías la vida y que así faltabas á don que la ley de la caballerosidad prescribía. Sé que has apelado á todos los medios; sé que has logrado interesar á la incauta doña Isabel, y que has conseguido hacer que piense en ti, olvidándose de quien es, renegando de su elevada estirpe. Y esto es lo que te dictaba tu ruin y envilecido corazón. Digna recompensa de quien á villanos favorece!

Blas no sabía como contestar á tantos improperios y á tan atroz calumnia. Si revelaba la verdad, acusaba á doña Isabel ante su padre por la ligereza; si es que puede así llamarse aquella pasión volcánica que la dominaba. Y por otra parte, cómo había de ser creído él, que tan mezquino concepto merecía al ilustre marqués?

Terrible situación era aquella para el joven comunero.

—Creerá que eso es cierto—murmuraba para sí con labios convulsos—lo

creerá y pasará á sus ojos por un ruin villano.

Y permaneció de pie, apoyada una mano en el respaldo del sillón, mientras el marqués fijaba en él sus ojos escudriñadores, sentado violentamente como queriendo levantarse á cada instante.

—Ya te he dicho la causa. Esta noche misma sales de esta casa, cuyas habitaciones has profanado con tu inmunda planta. Olvidate de que hemos sido tus bienhechoras, huye de nuestro lado; corre á unirse á los tuyos, pues tan digno de ellos eres.

—Ah!... no debo consentir semejantes imprecaciones contra los míos. Esto es demasiado. V. S. abusa de la posición en que me ve y eso no indica nobleza ni hidalguía.

—Mal nacido. ¿Quién eres tú para hablar en esos términos. ¿Quiénes son tus padres? ¿Quiénes? Responde.

COLEGIO LUCENTINO

DE

San Luis Gonzaga

DIRIGIDO POR

D. Pascual López Pomares,

Canónigo de la Colegiata de San Nicolás, Angeles, 4.—Alicante

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación independencia tiene establecidas: Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados; párvulos elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión, hasta obtener el grado de Bachiller.

Carreras de Comercio y otras especiales.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Se admiten alumnos internos, semipensionistas, permanentes y externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles, pidense reglamentos á la Administración de este Establecimiento.

mente enriquece, son el remedio más eficaz contra las enfermedades que tienen su causa en la pobreza de la sangre...

es que la situación agrícola, por lo que a los cereales refiere, permite suponer que a poco que ayuden las lluvias en Abril y Mayo...

La salud en Alicante

Es excelente. Los casos de sarampión y de ruela que se iniciaron hace algunas semanas, van desapareciendo.



Don José Sagristá, domiciliado en Barcelona, Conde del Asalto número 31, de 34 años de edad, industrial...

Desesperado de encontrar alivio a su terrible dolencia, y después de haber probado cuántos específicos así nacionales como extranjeros...

Agradecido a tan rápido como benéfico efecto y a fin de que conste en bien de la humanidad y salud pública...

COLEGIO DE S. JOSÉ PRIMER Y SEGUNDA ENSEÑANZA Y CARRERA DE COMERCIO

Dirigido por D. Celestino Chinchilla y Brotons. Calle de Bailén, núm. 29, ALICANTE. Se admiten a unos internos y externos de primera y segunda enseñanza.

lestino Chinchilla Brotons, quien facilitará los reglamentos y demás datos que se le faciliten en esta dirección.

¿Esta usted sordo?

Toda clase de sordera menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos cesan inmediatamente.



Servicio fijo decenal desde este puerto para los de Málaga, Galicia, Asturias; Santander y Bilbao...

Intérprete de lenguas

Se dan lecciones de FRANCÉS y se hacen trabajos y traducciones en dicho idioma, INGLÉS e ITALIANO.

BLENNORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la Inyección Gomez Mora, por sí sola basta para ultimar la curación...

ESPECTACULOS

Teatro Principal

Función para esta noche por la compañía cómico-lírico-dramática, castellana y valenciana, dirigida por los reputados maestros Sres. Valls y Peidro.

TELEGRAMAS

DEL CASINO

Madrid 10.

Sagasta ha conferenciado con la Reina Regente. Los médicos le han prohibido que asista a las sesiones de las Cortes.

Se han reunido los firmantes de las enmiendas al proyecto del Banco de España. Gestiónase una fórmula conciliatoria.

Firmábase un Tratado de Arbitraje entre España y varias Repúblicas americanas.

Bolsa, 72.40. Cambios París 37.50.

IMPRESA DE LA VIUDA DE R. JORDA

Noticias de todas partes

UN CABELLO EXUBERANTE, con un perfume limpio y saludable, libre de irritantes y escamosas erupciones...

Defunción

Ha fallecido en Alicante el Sr. D. Luis Martínez Vassallo, respetable amigo nuestro, persona muy prestigiosa.

Ayer tarde se efectuó su entierro. A su desconsolada familia nuestro pésame por la desgracia que le afige.

Los juicios de desahucio

El diputado por Madrid Sr. Clot ha presentado una proposición para que los juicios de desahucio no devenguen más del 25 por 100 del valor del trimestre...

Enfermo

Se encuentra de algún cuidado, el digno Abad interino de San Nicolás, nuestro respetable amigo, D. Antonio Ibañez.

De todas veras deseamos su pronto restablecimiento.

Don Vicente Gadea Más, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber.

Que durante los días 10, 11, 12 y 13 del actual se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albalas para las tandas 7.ª, 8.ª y 9.ª de Montnegre del corriente año...

Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de los señores propietarios regantes.

La próxima cosecha

El temporal de lluvia favorece grandemente a los cereales. Si no vienen fríos fuertes, los sembrados llegarán a la primavera en condiciones que de ser benigna la temperatura, las plantas se desarrollarán con gran facilidad.

Anuncios y reclamos

Importante Regalo

A NUESTROS LECTORES Carrera breve y sin gastos. No más rutina.

Por 5 pesetas en Alicante, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22 de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble...

Dirigirse a D. Manuel Seguí, representante del autor, Cienfuegos, 9. Alicante.

Caduca el 15 de Marzo próximo. Juan Rubert AGENTE DE ADUANA. Alicante.

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA Loza, lampistería y cristalería. -- Camas, muebles y objetos de capricho. Deposito de vidrios planos.

